
CÂMARA MUNICIPAL DE SOROCABA 
ESTADO DE SÃO PAULO 

COMISSÃO ESPECIAL DE ESTUDOS PARA O 
ACOMPANHAMENTO DA SITUAÇÃO ATUAL DA ROMU 

DESPACHO 

REQUERIMENTO N.°: 2281 

ASSUNTO: INFORMAÇÕES DO PODER EXECUTIVO QUANTO A 
NECESSIDADE DE APURAÇÃO DE HOSTILIZAÇÃO ,E, 
SUPOSTA, AGRESSÃO SOFRIDA POR AGENTES DA 
GCM DEVIDAMENTE FARDADOS DURANTE O 
DESEMPENHO DO SERVIÇO PÚBLICO, POR OCASIÃO 
DE JOGO FUTEBOLÍSTICO DO VARZEANO OCORRIDO 
NO JARDIM DOS ESTADOS/REFÚGIO, NO PENÚLTIMO 
DOMINGO (11 DE SETEMBRO DE 2022), SE FAZ 
NECESSÁRIO ENTENDER O QUE OCORREU, QUEM 
SÃO OS AGRESSORES, BEM COMO SE TEVE ALGUMA 
FALHA OPERACIONAL OU FALHA NA CONDUTA POR 
PARTE DE ALGUM AGENTE PÚBLICO LOCAL. 

CONSIDERANDO a necessidade de apuração • ostffização,e, 

suposta, agressão sofrida por Agentes d. a  e . - fardados 

durante o desempenho do serviço .ui .lico, por o ião de jogo futebolístico 

do Varzeano ocorrido no Jardim dos Estados/Refúgio, no penúltimo domingo 

(11 de setembro de 2022), se faz necessário entender o que ocorreu, quem são 

os agressores, bem como se teve alguma falha operacional ou falha na 

conduta por parte de algum agente público local. 
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CONSIDERANDO que, este vereador, tomou ciência por meio de 

vídeos vinculados via aplicativo de conversa (Whatsapp), neste penúltimo 

domingo (11 de setembro de 2022), quanto à ocorrência em jogo do varzeano 

no Jardim dos Estados / Refúgio ocorrido no último domingo, no qual, pelo 

que foi veiculado, agentes da GCM de Sorocaba foram hostilizados por 

torcedores; 

CONSIDERANDO que, a ROMU - Ronda Ostensiva Municipal, foi 

criada para dar suporte e apoio operacional, sobretudo em situações 

emergenciais, sobretudo na ocorrência de conflitos, mas tendo em vista que 

na prática essa força especial da GCM de Sorocaba se encontra com serviços 

paralisados, o que coloca em xeque a garantia da boa execução dos serviços 

da Guarda Municipal, bem como a integridade física e psíquica dos 

integrantes desta corporação, principalmente, nos trabalhos de proteção 

ostensiva dos serviços, patrimônios públicos do município. 

Diante do exposto, REQUEIRO à Mesa, ouvido o 
/P1enárioF  seja oficiado ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Mmii$pal, através 

do setor competente, solicitando nos "informar", no qu: se se; é: 

1. INFORMAR se é possí-veia . .r dÏVi de Guardas 
Municipais destacados para acompanhar jogos, o. eventos que serem  grande 

adensamento de munícipes, ao exemplo do que ocorre em dias de jogos, de 
modo a melhor respaldar a integridade dos munícipes, dos serviços e 
patrimônio público do município, bem como a integridade dos próprios 
agentes da Guarda Civil? 



/ 

2.4) A notícia pública e notória da ausência absoluta da ROM n 
/ruas, e principalmente, a presença dessa força especial da GCM 

teria sido um dos fatores que acabou fomentando a po 

/ de alguns torcedores em relação a outros torced.-s. cor o em relação 
os agentes da GCM no local, tanto e e e segundo o formado, esses 

agentes da municipalidade foram hostilizados, ao menos um deles, assim 

como o cão operacional da Guarda foram agredidos? Justifique. 

3) INFORMAR, qual é a previsão para que os serviços da ROMU 
retomem. 
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1.1) Se positivo, poderá ser atendido para os próximos eventos? 
Qual seria a data para que esse reforço no efetivo destacado para esses 
eventos ocorra? 

1.2) Em caos de negativa, justifique. 

2) Quais medidas estão sendo tomada (foram, estão em curso e que 
ainda serão tomadas) no sentido de apurar: 

2.1) Autoria das eventuais hostilizações e agressões de fato contra 
os Guardas e contra o "cão-policial" da GCM destacados para acompanhar o 
jogo da Várzea ocorrido domingo retrasado (11/09/2022); 

2.2) O número de evetivo da GCM destacado para o jogo estava 
tecnicamente adequado diante da quantidade de público do evento? 
Justifique. 

2.3) Qual era o tipo de armamento que os agentes dispunham no 
momento? Ex.: Arma de fogo calibre X, tinha arma dispersiva, ex.: calibre 12 
de balote, pistola de choque? Explique, justifique e aponte se os 
equipamentos que os GCM's possuíam no momento eram adequado, ou se 
a ausência de algum equipamento fez muita falta na prática, e 
provavelmente esta ausência colocou a integridade dos agentes da Guarda 
em perigo? Justifique. 

3.1) Se positivo, qual projeção do retomo? 
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3.2) Em caos de negativa, justifique. 

3.3) É notório que a ROMU/GCM realizou diversos serviços de 
grande valia para a sociedade sorocabana, bem como em inúmeras ocasiões 
prestou indispensável apoio institucional. 

Neste sentido, caso não haja previsão, quais medidas / tratativas 
vêm sendo tomadas pelo Poder Executivo para que a unidade volte a prestar 
um efetivo serviço de apoio a instituição e municipalidade? 

Por fim, REQUEIRO, que a resposta ao requerimento em tela seja 

feita de forma detalhada (relacionando resposta com o número da 

pergunta), encaminhada dentro do prazo legal, nos termos do § 10  do art. 34 

da Lei Orgânica do Município e dos §§ 2 e 3Q  do art. 104 do Regimento 

Interno da Câmara Municipal de Sorocaba, devidamente acompanhada dos 

documentos oficiais das secretarias e departamentos. 
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